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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

鶴川駅北口・南口の開発及び整備につ

いて 

市     長 （１）現状と課題について  

（２）今後の取り組みについて 

２ 

表題 

災害時における要配慮者（高齢者・障

がい者・妊産婦・乳幼児・難病・人工

透析患者等）の支援について 

市     長 
（１）進展状況について  

（２）避難行動要支援者名簿について 

３ 表題 町田市の『農業』について 

市     長 

農業委員会会長 

（１）課題と今後の取り組みについて  

４ 表題 選挙における投票率向上について 

選挙管理委員長 

（１）現状と課題について  

（２）今後の取り組みについて 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田グランベリーパークについて 

市 長 

（１）これまでの進捗状況は。 

（２）交通渋滞解消に向け、公共交通機関の拡大

など対策を求める。 

（３）まちびらきに向けて、課題は。 

２ 
表題 

外国人就労拡大、新制度へ市の取り組みに

ついて問う 

市 長 

教 育 長 

（１）在住外国人の実態は。 

（２）相談窓口の相談業務は大丈夫か。 

（３）日本語教育、日常生活など日本の慣習を身

に着けさせる教室の開設を求める。 

（４）受け入れを希望する業者は。 

（５）外国人を雇用する市内事業者には、届け出

を義務付けるように指導すべきだが。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子育て世代の定住促進について 

市     長 

（１）市の現状の取り組みと評価を問う。 

（２）子育て支援、介護支援の観点から町田市で

三世代同居・近居支援を行うべきと考える

がどうか。 

 

 

２ 表題 調髪利用券について 

市     長 

（１）市の現状の取り組み、利用状況を問う。 

（２）「高齢者ホーム出張調髪利用券」について、

利用者のサービス向上のために、訪問美容

協力店も利用可能にするべきと考えるがど

うか。 

 

３ 
表題 

ソーシャル・インパクト・ボンド（SIB）

導入検討について 

市     長 

（１）近年注目されているソーシャル・インパク

ト・ボンド（SIB）に対する市の評価を問う。 

（２）町田市でもソーシャル・インパクト・ボン

ド（SIB）を導入してみるべきと考えるがど

うか。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
９ 議員名 星 だいすけ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 野津田公園へのアクセスについて 

市 長 

（１）現在行っているアクセス方法は。 

（２）小野路周辺の渋滞について 

（３）周辺道路について 

（４）シェアサイクルについて 

２ 
表題 

誰もが安心してできる「する」スポーツに

ついて 

市 長 

（１）「する」スポーツについての課題は。 

（２）市立小中学校の夜間照明について 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公共工事の平準化について 

市     長 

（１）年間を通じた公共工事の契約状況（月別の

履行期限の件数と契約金額の推移）はどう

か。 

（２）公共工事の発注や施工時期に関する取り組

みについて、町田市ではどのような工夫を

行っているか。 

 

２ 
表題 

認知症の方と共に生きる社会づくりにつ

いて 

市 長 

（１）市の取り組みとしての現状、および今後の

強化策を問う。（特に外出時の安全対策） 

 

 

３ 
表題 

南町田駅と繋がる公共交通網の拡充につ

いて 

市 長 

（１）グランベリーパークまちびらきを機に路線

バスの拡充が必要と考えるが、現在の検討

状況、見通しはどうか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

高齢者福祉センター（ふれあい館）の利用

改善を求めて 

市     長 

（１）各センターの利用状況について問う。 

（２）直営と指定管理のメリット・デメリットは

何か。 

（３）「長寿号」の運行ルートは行き先を選べるよ

う改善すべきだがどうか。 

（４）改修工事を理由に浴室をなくすことはやめ

るべきだがどうか。 

２ 表題 就学援助制度について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）入学準備金の入学前支給の周知方法・申請

状況・支給状況を問う。 

（２）「子供の貧困対策に関する大綱」に基づく就

学援助の状況調査や公表は、どのように行

われているか。 

（３）就学援助の対象費目の追加 (卒業アルバム

等 )や認定基準の引き上げを求めるがどう

か。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 会計年度任用職員制度について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市役所における臨時職員・嘱託員等の

非正規職員の現状はどうか。 

（２）会計年度任用職員制度で公務労働はどのよ

うになるのか。 

（３）同一労働同一賃金への是正は図られるのか。 

（４）図書館司書や給食調理員などを正規職員化

し、職員定数の拡大で根本的な「働き方改

革」を実行すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１６ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

東京 2020 オリンピック自転車ロードレー

ス競技について問う 

市 長 

（１）競技開催に向けた準備状況と今後の進め方

は。 

 

 

 

２ 表題 町田市の地域医療連携について問う 

市 長 

（１）現状は。 

 

 

 

 

 

３ 
表題 

重度訪問介護を利用する方が、６５歳にな

った際のサービスの利用について問う 

市 長 

（１）町田市の現状は。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

容器包装プラスチックの分別事業につい

て 

市 長 

（１）町田市の容器包装プラスチックの分別事業

の進展状況。 

（２）南地区の実施状況と不満。 

（３）事業推進の本気度について 

２ 表題 駅前路上タバコ喫煙の禁止について 

市 長 

（１）町田駅西口路上タバコ喫煙場所の廃止見込

み。 

（２）南町田駅は駅の整備に合わせた禁煙措置区

域にしないのか。 

３ 表題 リニア中央新幹線工事と町田市の恩恵 

市 長 

（１）リニア中央新幹線工事の町田市エリアの進

捗状況。 

（２）町田市には関連道路の利用でメリットはで

るか、求めるか。 

４ 表題 住宅地の旗竿地と建築規制について 

市 長 

（１）旗竿地には特別な建築規制がかかるのか。 

（２）共同住宅と長屋と規制が異なる点はなにか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高すぎる国保税の引き下げを求めて 

市    長 

（１）国保税は協会けんぽなどの保険料に比べて

高すぎるが、見解を問う。  

（２）国に対し公費投入を求めて、協会けんぽ並

みに保険税を引き下げるべきだがどうか。 

（３）子どもの均等割の減免を行うべきだがどう

か。  

２ 
表題 

安心して子どもを産み育てられる町田を

求めて 

市    長 

（１）子どもの医療費無料制度を拡充すべきだが

どうか。  

（２）保育園の待機児解消の見通しについて問

う。  

（３）小規模保育所を終了する子どもの行き場に

ついて市の役割を問う。  

（４）幼児教育無償化において給食費も含めて保

育料の無償化を行うべきだがどうか。  

（５）春の１０連休の期間の保育園、こども園、

学童保育クラブの預かりの対応について

問う。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

南町田拠点創出まちづくりプロジェクト

に住民の声を反映すべき 

市    長 

（１）南町田拠点創出まちづくりプロジェクトの

整備にあたり、近隣住民への丁寧な情報提

供と合意形成が必要だが、見解を問う。  

（２）これまでの居住者の住環境やバリアフリー

について配慮し、スポーツエリアの車両の

進入や待機、街区間デッキのエレベーター

設置など改善すべきだがどうか。  

（３）市として早急に住民説明会を行なうべきだ

がどうか。  

（４）撤退した電気店の跡地活用について問う。 

   

 

 

 

- 11 -

-  -0123456789



発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田駅ペデストリアンデッキの通行につ

いて 

市     長 

（１）町田駅ペデストリアンデッキ通行の現状は。 

（２）今後の通行改善の課題は。 

（３）名称・愛称はないのか。 

 

 

２ 表題 花粉症対策の取り組みは 

市 長 

（１）町田市での花粉症の現状は。 

（２）今後の取り組みについて 

（３）花粉被害の改善見込みは。 

 

 

 

３ 
表題 

町田市立陸上競技場へのアクセスについ

て 

市 長 

（１）町田市立陸上競技場へのアクセスの現状。 

（２）観客席の拡大に見合う交通運営計画は如何

か。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市産業振興計画１９-２８について 

市     長 

（１）これまでの計画との違いは。 

（２）指標設定の考え方と根拠は。 

２ 表題 藤の台団地における団地再生について 

市 長 

（１）これまでの取り組みはどうか。 

（２）今後の方向性は。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
１１ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

住居表示地区における新築建物への付番

について 

市 長 

（１）住居表示地区における新築建物への付番に

係る課題は何か。 

２ 
表題 

小・中学生の児童生徒へのスマートフォ

ン、携帯電話の取り扱いについて 

教 育 長 

（１）現状と課題について 

（２）小・中学校へのスマートフォン、携帯電話の

持ち込みの課題は。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
６ 議員名 斉藤かつひろ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ３歳児の視力検査について 

市 長 

（１）本市における３歳児健診の視覚検査の方法

と実績を問う。 

（２）視覚検査の課題は。 

 

２ 表題 小中学校でのスマホ保健教育について 

市 長 

教 育 長 

（１）スマートフォン・タブレット使用による健

康影響の市の認識を問う。 

（２）スマートフォン・タブレット使用による健

康影響の小中学生への周知状況は。 

３ 表題 外国人材受け入れ環境整備について 

市 長 

（１）市内に定住・就労している外国人の現状と

将来の予測を問う。 

（２）市の外国人支援事業の現状と課題は。 

（３）外国人材受け入れ拡大に対する市の考えは。 

４ 表題 特殊詐欺対策について 

市 長 

（１）市内の特殊詐欺発生状況を問う。 

（２）市の特殊詐欺対策と課題は。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２ 議員名 ち だ 伸 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 「子どもの権利条例」について 

市     長 

（１）「子どもの権利条例」について 

 

 

２ 表題 災害時対応自動販売機導入促進について 

市 長 

教 育 長 

（１）災害時に現在の備蓄で充分耐えうるのか。 

（２）避難施設となる小・中学校中心に災害時対

応自動販売機の積極的な導入について 

 

３ 表題 子どもの体力向上について 

教 育 長 

（１）町田市の子どもの体力は全国的に見た場合

どの程度のレベルか。 

（２）体力の向上がうたわれているが市教委も同

様の見解か。 

４ 表題 健康マイレージについて 

市 長 

（１）健康マイレージ導入の考えはあるか。 

（２）現行施策の中で同様のシステムはあるか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 図書館のあり方について 

市 長 

教 育 長 

（１）生涯学習審議会の答申をうけて。 

（２）図書館はどうあるべきと考えるか。 

（３）今後の図書館の役割について 

２ 表題 インフルエンザ対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）予防について 

（２）流行期の対応について 

（３）今後について 

３ 表題 物品管理について 
市 長 

教 育 長 

代 表 監 査 委 員 

選挙管理委員長 

農業委員会会長 

（１）これまでの取り組みについて 

（２）包括外部監査人の指摘を受けて。 

（３）今後について 

４ 表題 10 連休の対応について 

市 長 

教 育 長 

（１）今年のＧＷは大型連休として 10 連休となっ

ているが、どのように対応する予定か。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子どもの遊び場について 

市 長 

（１）キックボードやブレイブボード等の遊具を

使える公園はどこか。 

（２）市内の公園を検索できるスマートフォン用

アプリは利用者からの投稿が可能だが、情

報収集という観点では活用ができるのか。 

（３）今現在の市内の公園をエリアごとに分け、

地域活動で使うことや子どもの遊び方など

用途別に整理できないか。 

２ 表題 陰山メソッドについて 

教 育 長 
（１）導入に向けての進捗状況はどうか。 

３ 表題 漢字の書き方や計算の順番等について 

市 長 

教 育 長 

（１）文化庁の「常用漢字表の字体・字形に関す

る指針（報告）」は窓口や学校教育現場で共

有されているか。 

（２）学校教育においては計算の順番についても

話題となったが、見解は。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 文化財について 

市 長 

教 育 長 

（１）鎌倉古道についてこれまでどのように審議

されてきたか。 

（２）観光資源として活用してはどうか。 

５ 
表題 

市民病院利用者のバス停と町田３・３・36

号について 

市 長 

（１）町田駅からバスを利用した場合、今現在の

市民病院前のバス停は市民病院まで距離が

ある。旭町交差点から滝の沢へ向かうルー

トを追加し、市民病院付近にバス停を設け

られないか。 

（２）都市計画道路 町田３・３・36 号（木曽団地

南～町田市民病院東交差点）開通後のバス

ルートは検討されているか。 

（３）完成後のルートを踏まえ、市民病院に近い

バス停の整備を検討すべきと考えるがいか

がか。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市における産業政策について 

市     長 

（１）産業振興計画における町田市の施策展開の

方向性は。 

（２）新産業創造センターの現状、今後は。 

（３）サテライトオフィス、コワーキングスペー

スなど交通結節点である町田市には、親和

性が高いと考えるがいかがか。 

（４）市内事業者の消費税率アップに対する対策、

働き方改革に対する対策は。 

２ 
表題 

指定管理者制度におけるガバナンスにつ

いて 

市     長 

（１）指定管理者に対してのガバナンスは、現状

どのように行っているのか。 

- 20 -

-  -0123456789



発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 町田市の財政について 

市     長 

（１）２０１９年１月１日現在人口が前年同月比

で５７人減少、市制施行以来の人口減少と

なった。今後の市税の見通しはどうか。 

（２）今年１０月の消費税率アップが、２０２０

年度以降の市の財政に対する影響はどう

か。 

（３）地方法人課税における「偏在是正措置」に

よる影響はどうか。 

（４）幼児教育無償化が、２０２０年度以降の市

の財政に与える影響はどうか。 

４ 表題 テロ対策について 

市 長 

（１）先日行われたテロ対策訓練における成果は。 
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発言  

順位  
１８  

議席  

番号  
２２  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  学童保育クラブについて  

市 長 

（１）現状と課題は。  

２  表題  市庁舎のライトアップについて  

市 長 

（１）目的は。  

（２）効果は。  

（３）今後の展開は。  
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１５ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「モノレール」は町田市にとって最適の選

択か 

市     長 

（１）「モノレール」は町田市にとって最適の選択   

か。 

 

 

 

２ 
表題 

小学校給食の食器洗浄における石けん使

用は続くのか 

市 長 

教 育 長 

（１）第１２期学校給食問題協議会の諮問事項 

２項目目の内容を改めて問う。 

 

 

 

３ 
表題 

町田リサイクル文化センターの焼却灰は

どう処理されているか 

市     長 

（１）町田リサイクル文化センターで発生する焼

却灰にはどの様なものがあるか。 

（２）有効活用する取り組みはあるか。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 認知症施策について 

市 長 

（１）新オレンジプランについて町田市の進捗状

況は。 

（２）高齢者を地域で支える取組みは。 

（３）家族介護者支援の取組みは。 

（４）認知症本人の意見をどのように施策に反映

させているのか。 

２ 表題 生産緑地について 

市 長 

農業委員会会長 

（１）いわゆる「生産緑地 2022 年問題」に対し、

これまでの取組み状況は。 

３ 表題 ひかり療育園について 

市 長 
（１）運営に関する今後の方向性について 

４ 表題 姉妹都市について 

市 長 

教 育 長 

（１）姉妹都市についてどのように考えている 

のか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

子ども達の成長と教育の機会を保障する

町田に〜中学校全員給食の実施を求めて

〜 

市 長 

教 育 長 

（１）中学校全員給食実施の試算について内容と

根拠を問う。 

（２）中学校全員給食の実施方法について検討す

べきだがどうか。 

（３）中学校全員給食を実施すべきだがどうか。 

２ 
表題 

野津田公園の上の原グラウンドについて

問う 

市 長 

（１）上の原グラウンドの芝生化の目的、経緯、

利用者への影響について問う。 

（２）住民への説明と合意形成はどのように図ら

れたのか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 子ども達の命と権利が守られる町田に 

市     長 

（１）町田市における家庭での子どもへの体罰の

実態と認識、対応を問う。 

（２）町田市におけるＤＶ相談の実態と認識、対

応を問う。 

（３）町田市子どもの権利条例を制定すべきだが

どうか。 

４ 表題 子ども達の学習環境の改善を求めて 

市     長 

教 育 長 

（１）中学校の武道場等へのエアコン設置をすべ

きだがどうか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者の緊急通報システム拡充を 

市     長 

（１）緊急通報システムの現在の利用状況は。 

 

２ 表題 喫煙所の改善について（その２） 

市 長 

（１）平成 30 年第 3 回定例会後の取り組みの進捗

状況について問う。 

（２）駅前商店街などを道路等喫煙禁止区域に指

定したい場合の課題は何か。 

３ 表題 災害時を想定した訓練を振り返って 

市 長 

（１）昨年 8 月に実施された総合防災訓練におい

ての振り返りは。 

（２）１月に実施された東京都と合同の帰宅困難

者対策訓練においての振り返りは。 

（３）障がい者の視点を取り入れた訓練にすべき

と思うがいかがか。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 平成３１年度施政方針について 

市 長 

教 育 長 

（１）今回の施政方針の通りに予算執行していっ

た場合、町田市の財政は持ち堪えられるの

か。 

（２）出入国管理法の改正により、今後外国人労

働者の受入れ拡大が進む中で市役所業務の

在り方にも大きな転換が訪れるとあるが、

どの様な事が考えられるか。  

（３）子育て世代の定住化について、「教育で選ば

れるまちだ」を目指すとある。町田市の進

める「教育の町田」としてのビジョンとは

何か。 

（４）町田市地域活動サポートオフィスの開設に

ついて、まちだ〇ごと大作戦の実績団体と

の連携の仕方をどの様にするのか。  

（５）多摩都市モノレールの延伸について、モノ

レールを迎える駅前空間の構成や機能配置

等のあり方を検討するとあるが、本年度は

何を進める予定でいるのか。  

（６）基本方針である「市民と問題意識を共有し、

共に課題に取組む」について、市民参加型

の取組が多くあるが、次期基本構想・基本

計画・都市計画マスタープラン策定と市民

参加についての考え方は何か。  
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＳＤＧｓを推進する取り組みについて 

市     長 

（１）ＳＤＧｓに対する市の認識は。 

（２）ＳＤＧｓの推進にあたっての市の役割は。 

 

 

２ 表題 トイレトレーラーの導入について 

市 長 

（１）災害時のトイレとして極めて有効と考える

が、導入を検討してはどうか。 

 

 

３ 表題 障がい児の移動支援の充実について 

市 長 

教 育 長 

（１）障がい児の移動支援について、どのような

声が寄せられているか。 

（２）特別支援学校・特別支援学級への通学にお

ける移動支援について 

４ 表題 マイキープラットフォーム構想について 

市 長 

（１）マイナンバーカードの交付状況について 

（２）マイキープラットフォーム運用協議会への

参加について 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「図書館のあり方見直し方針」について問

う 

市     長 

教 育 長 

（１）生涯学習審議会での審議内容について問う。 

（２）「図書館のあり方見直し方針」の内容につい

て問う。 

（３）２つの請願採択の結果をどのように「あり

方見直し方針」に反映させたのか。 

（４）採択された請願の趣旨と市長への要望（鶴

川図書館）に沿って図書館を存続させるべ

きだがどうか。 

（５）「町田市５ヵ年計画 17－21」、「町田市公共施

設再編計画」は抜本的に見直し、「図書館の

あり方」を再検討すべきと考えるが、どう

か。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 市税等の滞納整理事務の改善を求めて 

市 長 

（１）滞納整理事務と地方自治体の役割について

問う。 

（２）市税、国民健康保険税、後期高齢者医療保

険料の滞納状況、滞納者に対する差押えな

どの滞納処分の状況について問う。 

（３）国民健康保険の差押件数や資格証の発行件

数などに応じて交付金が支払われるが、町

田市の交付状況を問う。 

（４）納税課の「仕事目標」について問う。 

（５）生活に影響を及ぼす給与や年金などの差押

えはやめて、滞納者の生活再建を優先にし

た滞納整理の取り組みを行うべきだが、ど

うか（足立区、野洲市の取り組みに学んで）。 

 

３ 
表題 

米軍相模総合補給廠へのミサイル司令部

駐留問題について問う 

市 長 

（１）米軍相模総合補給廠へのミサイル司令部駐

留について認識を問う。 

（２）米軍相模総合補給廠へのミサイル司令部の

撤退を求めるべきと考えるが、どうか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

子育て支援について（父親参画、妊婦の地

域参加） 

市 長 

（１）母親だけでなく、父親をはじめとする家族

支援の視点で、ネウボラを参考とすべきと

考えるがどうか。 

（２）妊婦が地域の子育てひろばへ遊びに行く機

会を増やすために現在市が行っている政策

はどのようなものがあるか。 

２ 
表題 

児童虐待に関しての各機関での情報共有

の在り方について 

市 長 

（１）児童虐待についての情報は、現在、児童相

談所、子ども家庭支援センター、警察署の

三か所に集まっている。 

   市の管轄である子ども家庭支援センターか

ら警察署への情報提供の体制を強化すべき

と考えるがどうか。 

（２）ＤＶと児童虐待が密接にかかわっている事

案も多いが、女性悩みごと相談の現状はど

うか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 部活動指導員について 

教 育 長 

（１）現在の部活動指導員の雇用の基準にはどの

ようなものを設けているか。 

 

４ 
表題 

保育施設のプール・水遊びなどの安全対策

について 

市 長 

（１）５０立方メートルの小規模プールで６０人

の年長児が入水し、ビート板や浮き輪を使

用していたとして町田市では、その状況は

“水遊び”であり、水泳の指導員は不要で

担任二名と監視員一人で十分と考えるの

か。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 施政方針について 

市     長 

教 育 長 

（１）少子化対策にどのようにとりくむのか。 

（２）相変わらずカタカナ語が多用されているが。 

（３）えいごのまちだ事業とあるがひら仮名で表

記すると英語がうまくなるのか。 

 

 

２ 表題 図書館の長期勤務者について 

市     長 

教 育 長 

（１）図書館勤務者は他部署と比較して圧倒的に

長期勤務者が多い。 

この効用と弊害についてどのようなものが

あるか。 

（２）あればどのように是正されるか。 

 

３ 表題 小中学校における国旗の掲揚について 

市     長 

教 育 長 

（１）いつ掲揚されているか。されていれば誰が

掲揚しているのか。 

（２）各学校には掲揚台はあるか。 

屋上にある学校もあるが誰が掲揚するの

か。 

（３）児童生徒が掲揚にかかわることはあるか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 自衛隊に対する協力について 

市 長 

（１）自衛隊からの協力依頼はどのようなものが

あるか。 

（２）それらにすべて協力しているのか。 

５ 表題 香山緑地について 

市 長 

（１）茶室の設置はどのような進み具合か。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市で区分する一般廃棄物と産業廃棄物に

ついて問う 

市 長 

（１）市が定める事業系ごみの適正処理ルールブ

ックに記載されている一般廃棄物と産業廃

棄物の仕分けは、何を基準に決められてい

るのか。 

（２）市が定めている事業系一般廃棄物の品目と

他自治体が定めている事業系一般廃棄物の

品目と、かなり品目に相違がある。その理

由を問う。 

２ 表題 魅力ある北部丘陵について問う 

市 長 

農業委員会会長 

（１）具体的な実施事業を明確にするため「町田

市北部丘陵活性化計画アクションプラン」

が出来、２年が経過しようとしている。重

点事業と打ち出された事業他の進捗状況を

問う。 

（２）「（仮称）北部丘陵まちづくり推進ネットワ

ーク」の構築状況を問う。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 消防団を取巻く環境整備について問う 

市 長 

（１）国から災害救助用の資機材補充支援補助や

都からの団員活動支援予算をどのように活

用するのか。そして配備するのか。 

（２）外部監査で「防災に関する財務事務の執行

について」指摘された１５事業他の改善状

況を問う。 

４ 
表題 

小児定期予防接種の相互乗入れの改善に

ついて問う 

市     長 

（１）現在、南多摩五市相互乗入れならびに相模

原市も相互乗入れを開始した。隣接自治体

を見れば川崎市・横浜市も相互乗入れすべ

きと思うがどうか。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２１ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 防災について 

市 長 

（１） いざ大災害が発生した時、市はどの様な手

順で対応していくのか。 

（２） 備蓄の現状は。宿泊可能なテントの備蓄は

あるか。 

（３） 大災害時のボランティアの受け入れ態勢

は。 

（４） 避難施設用「簡易間仕切りシステムの供給

に関する協定」の内容は。 

（５） 市では冬の時期に公園の放火があったと聞

く。市民からも家に隣接する畑の枯れ木等

の放火が不安との声を聞くが対策は。 

 

２ 表題 学校の性教育について 

市 長 

教 育 長 

（１）学校での性教育の現状は。 

（２）テストやプリントの内容は。 

（３）保護者からは小学４年生の子供では成長に

個人差があるから考慮して欲しいとの声を

聞いていますが見解をお聞かせ下さい。 

（４）今後の課題や取り組みについて。稲城市の

小学校では誕生学から命の大切さを学び好

評を得ている。参考にしてはどうか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中心市街地の現状と今後について 

市 長 

（１）現状について 

（２）今後について 

２ 表題 財務諸表の自治体間比較について 

市 長 

（１）困難視されてきた財務諸表の自治体間比較

の状況について問う。 

３ 表題 安心してひとり歩きできる町田市に 

市 長 

（１）本格的な高齢社会を迎えて、ひとり歩きす

る方も増えることが予測されるが、それへ

の対応を問う。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

東京 2020 オリンピック・パラリンピック

レガシープランは 

市 長 

教 育 長 

（１）東京 2020 オリンピック・パラリンピック大

会に向けたアクションの成果として、 2020

年以降の町田に何を残し、創出していくの

か。レガシープランを市長、教育長に伺う。 

２ 
表題 

町田市民病院のこれまでの取組みと今後

のビジョンについて 

市 長 

（１）中期経営計画(2017 年度～2021 年度)のこれ

までの成果と課題は何か。 

（２）患者未収金削減への取組状況について問う。 

（３）今後のビジョンについてどのように考えて

いるのか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

市街化調整区域における地区計画の運用

指針策定について 

市 長 

（１）市街化調整区域における地区計画の運用指

針策定にあたっての背景と目的を伺う。 

（２）町田市住みよい街づくり条例に基づく小山

田地区市街化調整区域 3 団体（小山田中部

街づくり協議会、田中谷戸街づくり協議会、

小山田大龍地区街づくりを考える会）から

の地元意見について 

（３）運用指針策定のタイムスケジュールについ 

    て 

（４）運用指針策定後の地区計画策定に向けての

主たる組織と、市の役割は。 

４ 表題 忠生保健センターへ保健師の配置は 

市 長 

（１）忠生保健センターへ保健師の配置は。 

（２）乳幼児・母性相談の現状と今後は。 
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